

Contra Cartesismo y Bechismo está el Partido Comunista

ambos son partidos políticos al servicio del imperialismo extranjero y de los explotadores nacionales

La Compañía Hulera con quien se piensa contratar, es una de las mas firmes tentáculos del Imperialismo norteamericano

En otra sección de TRABAJO reproducimos un capítulo de la obra "America Conquers Britain", donde se historian los desmanes cometidos en Filipinas, África y Brasil por las compañías huleras. Es oportuno decir que Ludwell Denny,—el autor del libro del cual hemos tomado esas referencias,—no es un "joven apasionado" ni un agitador revolucionario, sino un hombre de edad madura, correspondiente por mucho tiempo en Europa de la revista norteamericana "The Nation" y jefe durante un tiempo del departamento extranjero de la agencia noticiosa "United Press".

Del documentado trabajo de Ludwell Denny se desprende claramente que el trust yanqui del hule,—del cual es una rama esta Good Year Plantation Co., con quien está contratando el gobierno costarricense,—está en íntimo contacto con la Secretaría de Estado. Y que ha tenido el apoyo franco del Gobierno de Estados Unidos en sus piraterías en Brasil, Filipinas y Liberia.

No adelantamos juicio sobre el contrato en sí, cuyo texto desconocemos por no haber sido publicado. Nos limitamos en esta edición de TRABAJO a publicar el fragmento de Ludwell Denny; y a hacer las siguientes breves observaciones, que revelan cómo los métodos de propaganda que se están usando en favor del contrato por el Presidente Jiménez y por el agente de la Good Year, Mr. J. B. Ingle, en nada difieren de los que se han utilizado en favor de los contratos bananeros:

a) La negación anticipada de que se trata de un monopolio. "Ningún costarricense,—dice a este respecto Mr. Ingle en un reportaje para "La Tribuna",—puede preocuparse por la posibilidad de que la Good Year pudiera intentar el establecimiento de un monopolio a su favor, pues tal idea no existe". En realidad, si la Good Year va a ser la única empresa que siempre y compre hule, no va a establecerse de hecho un monopolio a favor de ella?

b) Promesas a los pequeños productores. El Presidente Jiménez dice en un reportaje para "La Tribuna" que la compañía se propone comprar el hule q' produzcan los "poquitos", con lo que se beneficiará mucho la pequeña agricultura y Mr. Ingle, poniéndole letra a la música presidencial, ya da cifras y dólares. "Un pequeño agricultor,—dice,—que siempre unas 5 ó 10 manzanas de este caucho injertado, puede contar con una entrada de ciento cuarenta y cuatro dólares por cada acre al precio actual del caucho, que no es muy alto en este momento". En este caso,—como ha sucedido siempre con los contratos bananeros,—no se estará utilizando la ficticia prosperidad que espera al pequeño agricultor como un narcótico que le impida al país sentir el arponazo de esta otra empresa pirata, la cual aspira a abrir operaciones en el corredor nómico de Costa Rica?

Nuestro Partido advierte que ve con marcada desconfianza la contratación del hule. Pero no daremos un pronunciamiento firme,—guia también de la actitud que adopte nuestra fracción en las discusiones de la Cámara,—sino después de haber estudiado el proyectado contrato, cuyo texto desconocemos aun.

Los pontífices reconocen males del cambio

En los periódicos de la semana que termina hemos podido leer varios reportajes de pontifices de la burguesía, reconociendo lo que desde hace mucho tiempo venimos diciendo nosotros: que la culpa del alto tipo de cambio, y de sus repercusiones sensibles sobre el alto costo de vida, la tienen las especulaciones de los grandes cafetaleros, de los bancos y de los bursátiles.

De estas declaraciones, la más concreta y la que nos parece más interesante, por ser confesión de parte, es la del diputado don Juan Rafael Arias. Este hombre es de los que pontifican en la Cámara. Sus compañeros burgueses se guían por él, como por un oráculo. Sus argumentos pesaron mucho,—en igual proporción que los amistosos "consejos" de cafetaleros exportadores,—sobre la mayoría parlamentaria para decidir a dejar el cambio libre. Este mismo señor Arias, en la municipalidad de Heredia, se opuso luego a una moción presentada por la fracción comunista de la Municipalidad, tendiente a hacer una nueva recalificación.



ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA

DIRECTORES: Comité Central del Partido Comunista de Costa Rica. - Editor, Aureliano Gómez

Precio: C 0.10 (diez céntimos)

Apartado de Correos 1586

Año V

Domingo 29 de Setiembre de 1955

No. 160

Nuestra fracción tiende a que el rico pague como rico y no como pobre

ELIAS JIMENEZ ROJAS EL SEUDO SABIO DE MENTALIDAD CAVERNARIA

Camisas Negras, Juventud Fascista y Jóvenes Católicos

Por las calles, puede ver ponen en triste de tristes el desfile de los "Camisas Negras" para elogiar los métodos de Leon Cortés.

Le luto por su propia causa, como han dicho águeda Clorito Picado, — en su funeral— el santo símbolo de la juventud fascista. En la reunión comunitaria del sábado, centenares de "camisas negras" pululaban en el Teatro Raventos y en las avenidas del Parque Central.

Al mismo tiempo, otro grupo fascista se está integrando. Se llama Juventud Católica. Su estúpida y su agresiva stupididad que se va poniendo cada vez más, en apariencia, todo esto lo pueblan de camisetas negras, los ricos, y no los contribuyentes pobres, quienes tienen por qué afrontar, ya que en su anguria crónica no conciben que ellos deben pagar una contribución municipal mayor que la cobrada a los vecinos de las barriadas de extramuros de la ciudad (Lilán, Playa, etc.). De seguidas insertamos el artículo de C. Molina:

Señor director de «DIARIO DE COSTA RICA».

Estimado señor Director:

En la edición del domingo de «DIARIO DE COSTA RICA», aparece un publicación en la que se comenta una moción presentada por la fracción comunista de la Municipalidad, tendiente a hacer una nueva recalificación.

Pass a la Pág. 4.

En los periódicos de la semana que termina hemos podido leer varios reportajes de pontifices de la burguesía, reconociendo lo que desde hace mucho tiempo venimos diciendo nosotros: que la culpa del alto tipo de cambio, y de sus repercusiones sensibles sobre el alto costo de vida, la tienen las especulaciones de los grandes cafetaleros, de los bancos y de los bursátiles.

Pass a la Pág. 4.

Elias Jiménez Rojas es un seudo-sabio, vanidoso como un pavo y saturado de una erudición de segunda mano. Toda su labor "Académica" se reduce a fabricar pildoritas en la Farmacia de La Dolorosa y a traducir fragmentos de artículos publicados en Francia y Estados Unidos, los cuales hace publicar en la prensa de San José bajo el título genérico MISCELÁNEA.

A nosotros nos importa muy poco que este anciano anodino y pedante se haga pasar por sabio ante los ingenuos. Ya, en otra oportunidad, demostramos cuánta ignorancia se oculta detrás de esa aureola de "genio" que rodea el boticario de La Dolorosa. Pero el seño persiste en agredirnos, en una forma sinuosa y cobarde, insinuando persecuciones contra nuestro Partido, difundiendo la más reaccionaria de las ideologías desde sus "comprimidos" de "La Prensa Libre".

En una de las más recientes publicaciones hechas por el seudo-sabio introdujo este parafaito de "Le Matin" (La Mañana), un periódico de los más burgueses y de los más desacreditados que hay en Francia: "Con motivo de los disturbios ocurridos hace poco en algunos pueblos de Francia por obra de la perfidia bafacial socialista-comunista, hemos de repetir en alta voz que un gobierno republicano tiene el abrumador deber de gobernar, con todo lo que este verbo comporta de PURO y de DURERO".

Este es el "liberal" Elias (Pass a la pag. 4)

LA harina ha llegado a un precio prohibitivo. Comer pan es ya un lujo. Todos los demás artículos de consumo que vienen del exterior alcanzan precios que cada día se alejan más de las posibilidades de compra del pueblo costarricense. Y para hacer más difícil la situación del consumidor y del pequeño comercio, el Gobierno informa que enviará a la Cámara un proyecto de ley prorrogando el impuesto adicional de un 10 por ciento que se está cobrando desde hace dos años en los derechos de aduana. Juan Rafael Arias, miembro de la Comisión de la Cámara que estudiará ese proyecto explotador del Gobierno, adelanta que no le harán objeción.

Nuestra fracción en el Congreso se opondrá a ese proyecto criminal. Pedirá que no sólo no se debe aumentar los derechos de Aduana, sino quitar todo impuesto a los artículos de primera necesidad. Al mismo tiempo, pedirá que se aumente el impuesto cedular de ingresos,—el único impuesto que paga el capitalista,—para que sobre sus hombros robustos de potente caiga el peso de la nueva contribución que se quiere echar sobre las espaldas agobiadas del pueblo.

TRES PREGUNTAS A VICENTE SÁENZ

El llamado Partido Socialista, del cual es Secretario General y animador el periodista Vicente Sáenz, no había sido atacado por nosotros. Guardamos frente a ese movimiento una actitud de expectativa. Lo presentábamos sus organizadores como un movimiento de ideas, sin fines de acción política militar y estructurado con el propósito de colaborar desde su flanco en la lucha que desde hace 5 años sostiene nuestro Partido contra el imperialismo extranjero y la clase burguesía-terrateniente nacional.

Por ciertos signos muy expresivos, —vea que Vicente Sáenz ha cambiado ya de criterio. Y que quiere pelear con nosotros. Sus declaraciones en la última sesión pública de su grupo lo indican. No somos de los que eluden la lucha; pero antes de romper fuegos contra el Partido Socialista queremos que nos responda su Secretario General a estas tres preguntas concretas:

- 1º—Qué documentos lo autorizan para hacer la falsa afirmación de que el Partido Comunista del Perú se alió al despotismo de Sánchez Cerro?
- 2º—Qué documentos lo autorizan para hacer la afirmación, igualmente falsa, de haberse unido el Partido Comunista de Cuba con Fulgencio Batista para derrocar a Grau San Martín?
- 3º—Qué es la base solvente y seria que tiene para decir que la táctica internacional de los Partidos Comunistas es la de entorpecer todo propósito de mejoramiento de las condiciones materiales de vida de las masas trabajadoras, con objeto de que el hambre las conduzca al motín?

Que hable Vicente Sáenz para que se deslinde los campos.

La Liga y El Conflicto Italo-Etiope



La Sociedad de las Naciones, creada por el Tratado de Versalles, estaba destinada, tras su apariencia de democracia internacional, a asegurar a las naciones vitorias de la guerra, principalmente a Francia y a Inglaterra, la tranquila posesión de sus conquistas.

No negamos la idealidad que alentó su gestación en la mente de Wilson, ni tampoco el hecho de que la presencia en su seno de muchas naciones pequeñas o naturalmente pacíficas haya servido en más de una ocasión de contrapeso a los grandes y egoístas intereses que allí chocan. Pero, en realidad, la Liga sólo ha mostrado eficacia en el mantenimiento del statu quo europeo e imperialista que defienden en el mundo Francia e Inglaterra. En la cuestión del desastre, más tal vez que en ninguna otra, ha puesto en evidencia la Liga su impotencia para luchar contra el interés de las grandes potencias militares.

Sin embargo, no debemos desconocer que los procedimientos formales a que obliga a sus miembros en sus actuaciones internacionales, constituyen ciertas trabas que pueden dar tiempo a la opinión de las masas mundiales de comprender y de alejarse. Francia que esta vez estaba haciendo más o menos abiertamente el juego a Italia, ha debido modificar en gran parte su política ante la presión de la masa pacifista francesa.

Quizás esta consideración quizás la esperanza de que el contrapeso de las naciones neutras, de que hablábamos, lleva con el tiempo a constituir el núcleo de un verdadero concierto internacional; o tal vez más bien, la idea de utilizar la resonante tribuna de Ginebra para denunciar al proletariado mundial las maquinaciones que allí se traman y que gobiernan al mundo, ha movido a un país de pacifismo sincero y de verda-

dero internacionalismo, como la U. R. S. S., a ingresar a la Sociedad de Naciones. De la misma manera como aprovechan los diputados comunistas las tribunas de los parlamentos nacionales para denunciar a su burguesía.

En esta ocasión la única actitud clara, valiente y drásticamente en la Asamblea ha sido la del representante ruso Litvinoff, al oponerse a la brutal agresión italiana en Abisinia.

Pero no debemos cegarnos ante la realidad imperialista que se impone en Ginebra. La Liga ha mostrado ahora una inquietud y relativa energía porque así lo requieren los intereses británicos, que son de mucha más fuerza que los italianos. Cuando las necesidades inglesas han sido menos apremiantes, como en Manchuria y en Chaco, la Liga se ha manifestado indecis, débil e impotente, a pesar del estadio de guerra en ambos casos y de la salvaje agresión japonesa contra China —también miembro de la Liga— en el primero.

Tampoco imaginemos que al votar la Asamblea las variadas disposiciones del art. 15 del Pacto, tenga intención de llegar a las sanciones efectivas previstas en el art. 16, no. Antes se llegará a un "arreglo caballeroso" (gentlemen's agreement) sobre las espaldas de Abisinia; se la distribuirán en "zonas de influencia" y tanto Italia como Inglaterra habrán salvado su honor y sus intereses.

Porque la cuestión de prestigio nacional tiene mucho que ver en este pugilato. Para Mussolini, la suerte de su dictadura depende del resultado de esta aventura y para Inglaterra, la suerte de su tambaleante imperio; al menor signo de debilidad, especialmente en una cuestión colonial, se derrumba, como castillo de naipes, el frágil edificio apuntulado en Ottawa.